



平成28年 9月28日
豊玉南小学校たより

平成28年度 10月号

とよみなみ

想像力を養う

校長 風見由起夫

10月1日が運動会ですので、少し早めの学校だよりとなりました。この原稿を作成している際も、窓の外から元気の良い掛け声が聞こえてきます。運動会のスローガンは「仲間と団結し、全力でつき進め 豊南の紅白合戦」です。この日のために子供たちは練習を積み重ねてきました。当日は、保護者、地域の皆様方に大きな声援をお願いいたします。そして、子供たちの成長をご確認ください。

さて、私の好きなものの一つに地図があります。多くの方は、地図をじっくりと見ることはないかと思いますが、私は地図を見ていて飽きません。フランスで作成された地図は、色使いがとてもきれいです。また、ヨーロッパが中央に示され、日本は地図の右端（東）に記され、日本やその周辺が「極東地域」と呼ばれることが実感できます。オーストラリアのお土産として販売されている地図は、南北を上下反対に作成しているので、地図の上方にオーストラリア、下方に日本、中国、ヨーロッパなどが配置されていて、地球の表面は海の部分が非常に大きいことがよく分かります。

地図の作成方法の一つに鳥瞰図（ちょうかんず）というものがあります。上空から斜めに見下ろしたような形式の地図で、飛ぶ鳥の目から見たように見えるというのが「鳥瞰」の意味です。最近「江戸一目図屏風（えどひとめずびょうぶ）」の縮刷版を手に入れました。これは今から200年前、江戸時代の絵師 鋏形蕙斎（くわがたけいさい）が描いた屏風図で、隅田川のやや東よりの上空から眺めた江戸の眺望と考えられています。中央に江戸城、左に江戸湾（東京湾）、江戸城の周囲には大名屋敷、外堀、用水路などが江戸の名所とともに細かく描かれています。

鋏形が描いた眺め（鳥瞰）を現代では実際に見ることができます。隅田川やや東より上空からの眺望、それはスカイツリーからの眺めと一致するのです。東京スカイツリーの展望デッキ（350m）には、この屏風の複製が展示されているそうです。機会があったら見比べてみてください。

江戸時代にはスカイツリーのような高い塔もありませんし、空を飛ぶこともできません。当然、鋏形は想像しながらこれを描いたはずで、実際に見ることができないものを想像しながら描く、その苦労と努力には驚かされるばかりです。

「江戸一目図屏風」は、私たちに想像することの大切さを教えてくれているのだと思います。想像力は作品作りだけに必要なことではありません。物事を考える時、相手の気持ちを推し量って行動する時、夢に向かって努力する時、どんなときにも必要な力だと思います。運動会は、今年度の教育活動の折り返し地点です。これから子供たちにはあらゆる機会を通して、想像力を養っていきたいと考えています。年度後半も、保護者、地域の方々には本校の教育活動へのご理解、ご協力をお願いいたします。

10月の行事予定

1日(土) 運動会 都民の日 (2日 運動会予備日)	13日(木) 避難訓練
3日(月) 振替休業日	17日(月) クラブ活動
4日(火) 委員会活動	18日(火) 補充教室
5日(水) 4時間授業	19日(水) 研究授業(2年2組) 該当クラス以外4時間授業
6日(木) 安全指導日	20日(木) 生活科見学(1, 2年)
8日(土) 土曜公開 情報モラル講習会(5年・保護者) 2校時・3校時	24日(月) 移動教室前日検診(5年) ~27日(木) 下田移動教室(5年)
10日(月) 体育の日	31日(月) 個人登校始 委員会活動
12日(水) 研究授業(1年2組) 該当クラス以外4時間授業	

今月の生活目標

落ち着きのある生活をしよう

過ごしやすい季節となりました。子供達の活動も活発になります。校内だけでなく、校外でも落ち着いて生活することで、怪我なく過ごしてほしいです。2学期も、楽しく健康に学校生活を送るために、ご家庭でも早寝早起き、適度な運動、朝ご飯をしっかりとることを心がけてほしいと思います。

4年の窓

4年担任 齋藤 剛 白石 千恵

「え!？」

4年生に進級してからこう感じる瞬間が多くなりました。この「え!？」は子供達の成長の速さに対するおどろきの「え!？」です。

～エピソード1～「え!？もう覚えたの？」

9月から運動会の表現運動に取り組んでいます。複雑な振り付けに不安を感じながら指導を始めました。しかし、練習を始めるとその不安は一扫されました。一度振り付けを見せ、音楽を聞かせ、「合わせてやってみよう!」それで、できてしまう子供の柔軟さに何度も驚かされました。

～エピソード2～「え!？もういないの？」

運動会練習が忙しくなると、教室移動がある授業の前はどうしても慌たしくなります。「はい。教室戻ったらすぐに音楽の用意をします!急ぐよ!!」

体育の片付けを終え、急いで教室に戻ると子供達は既に音楽の教室に移動した後でした。教師が思うよりもずっと切り替えが早く、フットワークも軽い4年生でした。

エピソードはまだあります。

昨日と今日、今日と明日では違う姿を見せてくれる4年生の成長のスピードに、毎日が「え!？」の連続です。これからどのような姿を見せてくれるのか毎日が楽しみです。

給食室から

栄養士 藤田 純恵

毎日の給食をととても楽しみにしている子供たち。朝、顔を合わせると「今日の給食は何ですか?」と元気に声をかけてくれます。

給食時間に教室をまわると、子供たちの成長を感じる事が多々あります。いつの間にか食べる量が増えていたり、苦手な食べ物を克服していたり。とてもうれしくなる瞬間です。

学校給食には、適切な栄養の摂取、望ましい食習慣を養うこと、伝統的な食文化についての理解を深めること、など、さまざまな目標があります。

それを受け、給食に積極的に取り入れたいと考えているのが、日本人の伝統的な食文化である和食です。和食はユネスコ無形文化遺産に登録されたこともあり、世界からも注目されています。子供たちにおいしく食べてもらえるよう、素材の味わいを生かし、だしのうまみを上手に使い、丁寧に調理をしています。

秋は「食欲の秋」「実りの秋」とも言われ、おいしい食べ物がたくさん出回ります。旬の食材を取り入れながら、安全でおいしい給食を提供していきたいと思います。どうぞよろしくお願いたします。

給食費・教材費 引き落とし日

10月 5日(水) 10月17日(月)
入金をよろしくお願申し上げます。

運動会

運動会実行委員長 白石 千恵

10月1日は運動会です。この9月は雨の日が記録的に多く、なかなか校庭で練習ができません。子供達は、校庭をイメージしながら、体育館や多目的室で一生懸命技を磨いています。運動会当日の子供達のがんばる姿や一生懸命仲間を応援する姿を楽しみにしててください。

運動会では5、6年生を中心に係活動を行っています。運動会の係には、応援団や放送、音楽など、当日活躍する係だけでなく、低学年のお世話をしてくれる児童管理係、プログラムやスローガンを作る装飾係、大プログラム係など、見えにくいところで全力を尽くしている子供がたくさんいます。また、前日には5、6年生全員と職員で会場の準備をします。テントを立てたり杭を打ったりするだけでなく、けがをしないよう校庭に落ちている小石を拾ってくれる子もいます。そんな高学年の働きを低学年は尊敬し、自分達も高学年になったらがんばろうと思うのです。運動会にいらしたときには、ぜひそんな高学年の働きにも思いを寄せてご覧ください。